



Monitoreo y Análisis 11/febrero/2023

SECRETARÍA

(B-061) Legumbres, uno de los pilares alimenticios que ofrece el campo mexicano.- En el marco del Día Mundial de las Legumbres, que se celebra este 10 de febrero, la **Secretaría de Agricultura y Desarrollo Rural** destacó el valor nutricional y derrama económica que generan para los agricultores nacionales, con un volumen de producción de los cinco principales cultivos, de alrededor de un millón 400 mil toneladas.

<https://tlaxcala.quadratin.com.mx/nacional/legumbres-uno-de-los-pilares-alimenticios-que-ofrece-el-campo-mexicano/>

<https://enalimentos.lat/noticias/6740-legumbres-uno-de-los-pilares-alimenticios-que-ofrece-el-campo-mexicano.html>

<https://adnportal.mx/legumbres-uno-de-los-pilares-alimenticios-que-ofrece-el-campo-mexicano/>

<https://www.tallapolitica.com.mx/legumbres-uno-de-los-pilares-alimenticios-que-ofrece-el-campo-mexicano/>

<https://www.milenio.com/content/salud-y-nutricion/mundial-legumbres-baja-recetario-gratis-saludable>

<http://efekto10.com/legumbres-uno-de-los-pilares-alimenticios-que-ofrece-el-campo-mexicano/>

<https://lineapolitica.com/legumbres-uno-de-los-pilares-alimenticios-que-ofrece-el-campo-mexicano/>

<https://twitter.com/hojaderutamexic/status/1624149101771194369>

<https://twitter.com/alfceci1/status/1624217386210496513>

<https://twitter.com/AgendaDSocial/status/1624141956900130844>

<https://twitter.com/Efekto10/status/1624228343737458690>

<https://www.facebook.com/photo?fbid=718992806311652&set=a.556144725929795>

(B-059) México, libre de focos de influenza aviar AH5N1.- Pese a que México está libre de focos activos de influenza aviar el **SENASICA** mantendrá medidas preventivas en todo el país México.

<https://www.viatres.com.mx/nacional/2023/2/10/asegura-secretaria-de-agricultura-que-mexico-esta-libre-de-focos-de-influenza-aviar-ah5n1-21191.html>

<https://indicepolitico.com/mexico-libre-de-focos-de-influenza-aviar-ah5n1/>

<https://losnoticieristas.com/post/361614/mexico-queda-libre-de-influenza-aviar-cuarentena-fue-retirada-incluso-a-la-avicultura-de-yucatan/>

<https://esdiario.com.mx/2023/02/10/mexico-libre-de-focos-de-influenza-aviar-ah5n1/>

<https://www.lajornadamaya.mx/yucatan/210519/yucatan-libre-de-cuarentena-por-gripe-aviar>

<https://www.debate.com.mx/estados/Agricultura-Mexico-libre-influenza-aviar-tras-levantar-cuarentena-a-la-avicultura-de-Yucatan-20230210-0335.html>

<https://www.dqr.com.mx/sections/nacional/90888-m%C3%A9xico-no-tiene-focos-activos.html>

Edomex principal productor de chícharo.- La producción de chícharo a nivel nacional alcanza las 69 mil 510 toneladas, las cuales generaron un valor de 609 millones 627 mil pesos. De las 19 entidades con producción significativa, Estado de México, Puebla y Baja California destacaron por su aportación, que en conjunto suma 51 mil 525 toneladas, equivalente al 74.1 por ciento nacional. En el marco del Día Mundial de las Legumbres, que se celebra este 10 de febrero, la **Secretaría de Agricultura y Desarrollo Rural (SADER)** dio a conocer que el Estado de México fue el principal productor de chícharo en México





con 46.7 por ciento de la producción total nacional; seguido por Puebla con 17.2; y Baja California con 10.3, por lo que estas tres entidades concentran el 74.1 por ciento nacional. **Milenio, 10**
https://testigos.intelicast.net/2023/02Febrero23/Imagenes_11022023/11022023000688nc.pdf

La producción de Jalisco debutará en el Superdomingo de la NFL.- el aguacate jalisciense estará en las mesas estadounidenses durante la celebración del Supertazón, cuya edición 57 se llevará a cabo este domingo en el State Farm Stadium, en Glendale, Arizona. Según la Asociación de Productores y Empacadores de Aguacate de Jalisco (Apeajal), la participación será de 10 mil toneladas; es decir, casi 8 por ciento de las 130 mil que se tiene previsto exportar desde México al vecino país para cubrir la demanda derivada del espectáculo deportivo. La titular de la **Secretaría de Agricultura y Desarrollo Rural (SADER)** de Jalisco, Ana Lucía Camacho, señaló que el envío de 10 mil toneladas a propósito del Superdomingo impulsa a redoblar esfuerzos para que más municipios puedan exportar, cumpliendo la inocuidad y desarrollo sustentable necesario para poder ser llevado al vecino país. **La Jornada, 33**
https://testigos.intelicast.net/2023/02Febrero23/Imagenes_11022023/11022023000563nc.pdf

Siguen las faramallas y las cantaletas.- Imposible, con los datos actuales, saber si el exsecretario de seguridad es inocente o culpable, lo que estará en manos de los juzgados y la capacidad de convencimiento del fiscal y el abogado defensor. El tabasqueño, con sus infundios se encarga de hacerlo aparecer como el peor delincuente de la historia, mientras en su mandato el desfalco a **SEGALMEX**, que estaba a cargo de su cuatito Nacho Ovalle, asciende a nueve mil 500 millones de pesos y, hasta ahora, la Fiscalía General de la República no avanza un centímetro en las investigaciones. **El Sol de México, 12**
https://testigos.intelicast.net/2023/02Febrero23/Imagenes_11022023/11022023000387nc.pdf

En 2022, Durango produjo casi 25 millones de litros de leche de cabra.- En 2022 la producción de leche de cabra en Durango fue de 24 millones 986 mil litros, apenas un 0.8 por ciento mayor a la de 2021, según el reporte de la **SADER**. En el ámbito nacional, la producción de este alimento fue de 168 millones 565 mil litros de enero a diciembre de 2022, 1.2 por ciento más que en 2021. Es de recordar que Durango cerró 2021 con una producción de 24 millones 785 mil litros de leche de cabra, mientras que en el país la producción de ese año fue de 166 millones 546 mil litros.
<https://www.elsiglodedurango.com.mx/noticia/2023/en-2022-durango-produjo-casi-25-millones-de-litros-de-leche-de-cabra.html>

Sinaloa, segundo productor de frijol en el país al cierre del 2022: SADER.-Sinaloa se va posicionando como el segundo productor de frijol a nivel nacional al cierre del 2022, así lo ha calificado la **Secretaría de Agricultura**. De acuerdo con datos del **SIAP**, se espera que la producción nacional finalice con un millón 055 mil toneladas en general, teniendo a Zacatecas en primer sitio, Sinaloa en el segundo, Durango tercero, Chihuahua en cuarto y Nayarit en quinto lugar como productores de esta leguminosa.
<https://losnoticieristas.com/post/361584/sinaloa-segundo-productor-de-frijol-en-el-pais-al-cierre-del-2022-sader/>





TWITTER

Agricultura

@Agricultura_mex

La Ciudad de México es uno de los lugares donde más se siembran tulipanes, pues se dedican 3 hectáreas a su cultivo.

<https://bit.ly/3YmxHhh>

#ElCampoOrgulloDeMéxico

https://twitter.com/Agricultura_mex/status/1624258682857918465?cxt=HHwWgsC48dKqw4otAAAA

Agricultura

@Agricultura_mex

Delia nos comenta que la planta de café es muy laboriosa, pues si la dejan tantito le pueden caer plagas.

<https://bit.ly/3DXmuLX>

#ElCampoOrgulloDeMéxico

https://twitter.com/Agricultura_mex/status/1624241816030568449?cxt=HHwWgoCzne_Uu4otAAAA

Agricultura

@Agricultura_mex

Hoy #DíaMundialdelasLegumbres queremos que conozcas más sobre estos cultivos que fijan el nitrógeno atmosférico en los suelos, lo que mejora su fertilidad y aumenta la productividad de las tierras de cultivo.

Da clic aquí: <http://bit.ly/3LAzwkO>

#HéroesDeLaAlimentación

https://twitter.com/Agricultura_mex/status/1624221871192305664?cxt=HHwWgMCzfbLsootAAAA

AGRICULTURA

Nudo Gordiano / ¡Aguas! / Yuriria Sierra.- Hoy nos encontramos en un punto en que los sectores en que está dividido el uso de agua, no tienen clara la ruta de avance. El IMCO señala que en México existen cuatro grupos consumidores de las concesiones de agua: agropecuario, que representa 76%; abastecimiento público, que ocupa 15%; industria autoabastecida, que es de 5%, y las centrales termoeléctricas, el 4% restante. Pero cubrir esas ventanas, implica un esfuerzo importantísimo cuando se toman los causales varios para el desabasto. No es sólo el manejo del recurso a través de las cadenas de suministro, también son los factores naturales que han agravado la distribución: no sólo la ubicación de los mantos acuíferos (superficiales o subterráneos), también la llegada de fenómenos climatológicos, como las lluvias o su contraparte, las sequías. **Excélsior, 10**

https://testigos.intelicast.net/2023/02Febrero23/Imagenes_11022023/11022023002566nc.pdf





El Correo Ilustrado.- Por otra parte, hacemos un llamado a la SEP para que incorpore la ciencia matemática mesoamericana a los contenidos del Nuevo Modelo Educativo, ya que con su interpretación será posible dar sentido científico a nuestros diversos saberes tradicionales. Agricultores y agricultoras de las chinampas de Xochimilco, Central Campesina Cardenista, Ideas; Anahuacalmecac AC, Cooperativa Tlazocihualpilli Arte y Cultura Autóctona, Grupo de Danza Azteca Xochiquetzal y Colectivo Yanahuana. **La Jornada, 2**

https://testigos.intelicast.net/2023/02Febrero23/Imagenes_11022023/11022023000528nc.pdf

México es campeón productor y exportador del oro verde.- México fue el máximo productor de aguacate del mundo y principal proveedor de Estados Unidos, la economía más grande del orbe y mayor consumidor. No obstante, en los últimos años la participación del fruto mexicano en territorio estadounidenses ha caído, sin bien de forma marginal, a consecuencia de mayores envíos desde otros países como Perú, República Dominicana, Colombia y Chile. Cifras del Departamento de Agricultura de Estados Unidos (USDA, por sus siglas en inglés), indican que en 2022 EU compró un millón 80 mil toneladas de aguacate mexicano, lo que representó 89.4 por ciento del millón 213 toneladas que importó ese año, por esa suma pagó a México 2 mil 870 millones de dólares, 87.8 por ciento de los 3 mil 300 millones de dólares que liquidó por todo el aguacate que compró a otros países. **La Jornada, 31**

https://testigos.intelicast.net/2023/02Febrero23/Imagenes_11022023/11022023000516nc.pdf

Amway contra México y la vida campesina.- Por si fuera poco, las tierras que ocupa y quiere seguir abusando Amway- Nutrilite son las del ejido San Isidro, en Jalisco, que ha llevado una lucha agraria histórica y de muchas formas ejemplar. Son tierras que fueron otorgadas al ejido por decreto de Lázaro Cárdenas en 1939. Del total otorgado, 280 hectáreas no fueron entregadas desde entonces y fueron ocupadas fraudulentamente por una serie de maniobras de funcionarios y terratenientes. **La Jornada, 15**

https://testigos.intelicast.net/2023/02Febrero23/Imagenes_11022023/11022023000580nc.pdf

Icono del Supertazón Corrupción y narco asedian el millonario negocio del aguacate.- En los años 60 y 70 era común ver en Michoacán grandes extensiones de tierras con cientos de árboles de aguacate, su única función: brindar sombra al café, actividad que reinaba en tierras purépechas. Sin embargo, varias décadas después, el panorama del estado ubicado en el occidente de México ha cambiado, en parte por la creciente demanda de Estados Unidos, que se acrecienta en los días que se juega el Supertazón: los plantíos cafetaleros prácticamente han desaparecido y los árboles aguacateros proliferan, en lo que representa un acaudalado negocio de 3 mil 300 millones de dólares anuales que ha atraído al crimen organizado y a las garras de la corrupción. **La Jornada, 28**

https://testigos.intelicast.net/2023/02Febrero23/Imagenes_11022023/11022023000514nc.pdf

Llegada del Supertazón aumenta la explotación a jornaleros aguacateros.- Los cortadores Michoacanos de aguacate, el fruto cuyo precio se dispara en Estados Unidos con motivo de espectáculos como el Supertazón, tienen un ingreso no mayor a mil 300 pesos a la semana y carecen de toda prestación laboral. No perciben ningún beneficio extraordinario por el aumento de las





exportaciones a aquel país, donde una sola pieza se vende mínimo en 0.89 dólares (alrededor de 17 pesos) y hasta en dos dólares (unos 37 pesos). **La Jornada, 32**

https://testigos.intelicast.net/2023/02Febrero23/Imagenes_11022023/11022023000518nc.pdf

2023, año incierto para el cultivo de fresa en Irapuato.- arco Sánchez Estrada, director de la Asociación de la Asociación Pro Mercado de la Fresa, dijo que aunque Irapuato es uno de los principales productores de fresa del país, desde hace dos años se las han visto complicadas para enfrentar a la plaga de la pestalotia, la cual les hizo perder cerca de la mitad de su producción durante 2022 y para 2023 no se tiene un panorama esperanzador. En entrevista con Organización Editorial Mexicana, el director de la Asociación de la Asociación Pro Mercado de la Fresa dijo que ante este panorama desalentador para los cultivos, cerca de un 30% de los productores estarían viendo la posibilidad de no plantar fresa durante esta temporada, esto para evitar pérdidas, dinero, pero también para dejar un periodo de veda y se pueda componer la situación.

<https://www.elsoldeirapuato.com.mx/local/2023-ano-incierto-para-el-cultivo-de-fresa-en-irapuato-9602401.html>

Gobierno del Estado inaugura el Protocolo Orientador Agrario en Nayarit.- Tepic.- Este viernes 10 de febrero, el gobernador del estado, inauguró el Protocolo Orientador Agrario en Nayarit, en el cual fijó su posicionamiento de que existan juicios dinámicos y además, que las salas agrarias, estén en Nayarit.

<https://nayaritnoticias.com/2023/02/10/gobierno-del-estado-inaugura-el-protocolo-orientador-agrario-en-nayarit/>

PESCA/ACUACULTURA

Buscan adaptarle más hogares al ajolote.- a Secretaría del Medio Ambiente de la Ciudad de México (Sedema) y especialistas de varias instituciones buscan dar tratamiento a los lagos del Bosque de Chapultepec para sanarlos y convertirlos en espacios para introducir especies mexicanas como el ajolote, el charal o el acocil. El proyecto contempla sanear el agua y replicar ecosistemas similares a los que tenía Chapultepec desde antes de la época prehispánica, lo que incluye introducir plantas acuáticas y humedales, de acuerdo con Alejandro Alva, uno de los especialistas involucrados en el proyecto.

Excélsior, 1

https://testigos.intelicast.net/2023/02Febrero23/Imagenes_11022023/11022023002603nc.pdf

La riqueza del Golfo de Ulloa.- Entre las especies de interés para la conservación que se encuentran en la zona hay mamíferos y tortugas marinas. Es un área de pescadores ribereños que se dedican a la pesca de especies tales como los tiburones, las rayas, diversos peces pelágicos, así como caracoles, almejas, abulones, calamares, cangrejos, jaibas, langostas y camarones. En BCS, las comunidades ribereñas siempre están preocupados por la pesca ilegal y por la pesca industrial de los estados vecinos; sin embargo, se enfrentan desde hace unos años a la amenaza de la minería submarina. **El Sol de México, 11**

https://testigos.intelicast.net/2023/02Febrero23/Imagenes_11022023/11022023000384nc.pdf





Coyotes cobran \$120,000 por trámites de pescadores en los puertos de Yucatán.- Solución a medias recibieron las demandas pesqueras en una reunión de dos horas en la Capitanía Regional de Puertos, se lograron acuerdos para no hacer algunos pagos, informó ayer viernes la comisión de seis patrones de barcos que entró a la junta con las autoridades marítimas. .

<https://www.yucatan.com.mx/yucatan/2023/2/11/coyotes-cobran-120000-por-tramites-de-pescadores-en-los-puertos-de-yucatan-382175.html>

CONAPESCA decomisó miles de kilos de producto pesquero ilícito en el 2022.- Según dio a conocer la Comisión Nacional de Pesca (Conapesca), en total se logró asegurar 20 mil 615 kilogramos de productos de diversas especies en operativos efectuados a lo largo del año pasado. Además de que se logró asegurar 98 unidades de especies marinas que también fueron obtenidas de manera ilícita. En los trabajos de inspección y vigilancia, la Conapesca reportó que se aseguraron 23 vehículos que fueron utilizados, además de que se detectó la implementación de mil 633 artes de pesca ilícitas que también fueron desmanteladas. El reporte oficial también indica que se logró asegurar 22 embarcaciones menores, 7 embarcaciones mayores, 8 motores fuera de borda y no hubo detenidos por esta causa.

<https://yucatanahora.mx/conapesca-decomiso-miles-de-kilos-de-producto-pesquero-ilicito-en-el-2022/>

Acuerdan acciones para prevenir incidentes con tiburones.- Buscar expertos para capacitar pescadores, adquirir brazaletes repelentes, además de dialogar con alcaldes y pescadores de los 14 municipios del litoral sonorenses, fueron acuerdos alcanzados por el Gobierno de Sonora. En seguimiento a tres agresiones que sufrieron buzos que pescaban callo de hacha en Yavaros, Benito Juárez y Puerto Peñasco, la secretaria de Agricultura, Fátima Yolanda Rodríguez Mendoza, se reunió con personal de la **CONAPESCA**, **INAPESCA**, alcaldes y representantes de los municipios de Huatabampo, Benito Juárez, Guaymas, Hermosillo y Puerto Peñasco.

<https://www.elacabose.com.mx/vernoticias.php?artid=39165&categoria=2>

ENFERMEDADES / PLAGAS

Influenza aviar no tiene focos activos en México.- A tres meses de que se detectó el primer brote de Influenza Aviar de Alta Patogenicidad AH5N1 en México, en un halcón de cetrería que cazaba en la región de la cuenca del río Lerma, el **Servicio Nacional de Sanidad, Inocuidad y Calidad Agroalimentaria (SENASICA)**, informó a la Organización Mundial de Sanidad Animal (WOAH), que ya no tiene focos activos del virus de origen asiático en el país. Consultado por Excélsior, **SENASICA** descartó además la detección de este virus asiático en mamíferos, como ha ocurrido en otras partes del mundo en visones, nutrias y grandes felinos. "Atendemos cualquier mortalidad en animales, y no ha habido nada", aseguró. El órgano desconcentrado de la **Secretaría de Agricultura y Desarrollo Rural (SADER)**, dio a conocer que de octubre de 2022 a la fecha, atendió 50 casos positivos en aves en 13 estados de la República Mexicana: Aguascalientes, Baja California, Chiapas, Chihuahua, Estado de México, Jalisco, Michoacán, Nuevo León, Oaxaca, Puebla, Sonora, Tamaulipas y Yucatán. **Excélsior, 6 / Reforma, 10**

https://testigos.intelicast.net/2023/02Febrero23/Imagenes_11022023/11022023002635nc.pdf

https://testigos.intelicast.net/2023/02Febrero23/Imagenes_11022023/11022023002493nc.pdf





ABASTO/PRECIOS

Profeco: el huevo se encarece porque "las gallinas ponen menos en invierno"; no hay escasez, insiste.- "No hay escasez de huevo en México", aseguró el titular de la Procuraduría Federal del Consumidor (Profeco), Ricardo Sheffield Padilla, quien anotó que el alimento se ha encarecido porque la producción ha disminuido debido a que las gallinas ponen menos en invierno y hay alta demanda en la frontera norte. "Desde que las gallinas están domesticadas ponen pocos huevos en invierno, baja la producción de huevo. **La Jornada, 13**

https://testigos.intelicast.net/2023/02Febrero23/Imagenes_11022023/11022023000571nc.pdf

Limitan huevo en Yucatán.- Ante el desabasto de huevo en Yucatán, algunas tiendas de autoservicio limitaron la venta de este producto a i una canastilla por cliente. En esta entidad el precio del huevo se comercializa hasta en 65 pesos el kilo, por lo que una canasta alcanza los 110 pesos. El huevo es el producto pecuario con la mayor inflación dentro de la canasta básica mexicana. El precio de este alimento tuvo un incremento anual de 26.2 por ciento a la primera quincena de enero, de acuerdo con el Inegi. **Reforma, 10**

https://testigos.intelicast.net/2023/02Febrero23/Imagenes_11022023/11022023002516nc.pdf

Las ventas del huevo han disminuido por el aumento del precio.- Las ventas del huevo han disminuido por el aumento del precio; la gripe aviar en EU, la inflación en México y la escasez del huevo están provocando que el precio de este producto se incremente; en la Ciudad de México, los precios del kilo van de los 48 pesos hasta los 70 en algunos lugares, por lo que los consumidores ya no lo pueden costear; los expendedores explican que el margen de ganancia es muy poco y que los clientes se molestan con ellos.

Televisión - Las Noticias de las 19:00 hrs. (C-4 Abierta) 19:25 hrs.

<http://intelicast.net/inteliteApp/testigo.jsp?cveNota=100233127>

Las ventas del huevo han disminuido por el aumento del precio.- Las ventas del huevo han disminuido por el aumento del precio; la gripe aviar en EU, la inflación en México y la escasez del huevo están provocando que el precio de este producto se incremente; en la Ciudad de México, los precios del kilo van de los 48 pesos hasta los 70 en algunos lugares, por lo que los consumidores ya no lo pueden costear; los expendedores explican que el margen de ganancia es muy poco y que los clientes se molestan con ellos.

Televisión - Las Noticias de las 19:00 hrs. (C-4 Abierta) 19:25 hrs.

<http://intelicast.net/inteliteApp/testigo.jsp?cveNota=100233127>





CONTINGENCIA

Sequía y factores externos empujan precios: analistas.- A corto plazo, la economía mexicana seguirá observando presiones inflacionarias altas, debido a factores externos, pero también a internos como el aumento de los costos laborales o climatológicos como las sequías que se prevén, señalaron expertos. Luego que el Instituto Nacional de Estadística y Geografía (Inegi) informó que la inflación en enero fue de 7.91 por ciento a tasa anual, Humberto Calzada Díaz, economista en Jefe de Rankia Latinoamérica, comentó a La Jornada que "a corto plazo pudiéramos estar viendo todavía los precios al alza, principalmente a raíz de presiones externas, aunado a que también, por ejemplo, en todos los componentes de la inflación, el tema de servicios aumentó por los costos laborales". **La Jornada, 15**
https://testigos.intelicast.net/2023/02Febrero23/Imagenes_11022023/11022023000583nc.pdf

Disminuye a un tercio disponibilidad de agua en México, advierte el IMCO.- El aumento de la población, el deterioro y sobreexplotación de los recursos hídricos y el incremento de las sequías han impactado en la disponibilidad de agua en México, que pasó de 10 mil metros cúbicos por persona al año en 1960 a 4 mil en 2012, y se estima que para 2030, esta disponibilidad descienda debajo de los 3 mil metros cúbicos por habitante al año, advierte un análisis del Instituto Mexicano para la Competitividad (IMCO).
<https://www.lavozdemichoacan.com.mx/pais/disminuye-a-un-tercio-disponibilidad-de-agua-en-mexico-advierte-el-imco/>

FERIAS/EXPOSICIONES

Invitan a Guanajuato.- La Feria de San Marcos, una de las fiestas más importantes del país ya tiene fecha para esta edición 2023, y este año el estado invitado es Guanajuato. Será desde el próximo 15 de abril al 7 de mayo que se realizará esta tradicional feria. El Secretario de Turismo del Gobierno del Estado de Aguascalientes José Ángel González Serna comentó que el programa oficial consta de aproximadamente 2 mil 300 eventos durante los 22 días de fiesta. Al menos un 75% de los eventos serán gratuitos. El serial taurino uno de las zonas más visitadas por los asistentes contará con figuras extranjeras como nacionales, el Foro de las Estrellas con artistas de talla internacional y totalmente gratuito, el desfile de la primavera, espectáculos como el show de Ilusion On Ice, charreadas prácticamente todos los días, expo ganadera entre espectáculos culturales en el Foro del Lago.
<https://www.heraldoleon.mx/invitan-a-guanajuato/>

COVID 19

Murieron 6 por covid en las últimas horas.- La Secretaría de Salud de Chihuahua confirmó en el estado 7 pacientes hospitalizados y 6 muertes más por COVID-19 en el nuevo reporte. La Secretaría de Salud de Chihuahua, presentó este 9 de febrero en el reporte COVID-19, que registra un acumulado de 184 mil 855 (+85) casos confirmados, 177 casos por inicio de síntomas y 7 pacientes hospitalizados. Los 177





nuevos contagios confirmados corresponden a los municipios de Juárez (+32), Chihuahua (+27), Parral (+6), Cuauhtémoc (+3), Nuevo Casas Grandes (+1), Ojinaga (+2), Guachochi (+3), Bocoyna (+2) Aldama (+2), Gómez Farías (+1), Ahumada (+1), San Francisco del Oro (+1) y Temosachic (+1). El registro de las personas que han perdido la vida por este padecimiento ascendió a 10 mil 247, con 6 defunciones que pertenecen a los municipios de Chihuahua (+2), Cuauhtémoc (+2), Guadalupe y Calvo (+1) y Gran Morelos (+1).

http://tiempo.com.mx/noticia/confirma_salud_177_nuevos_contagios_y_6_defunciones_mas_por_covid/

INFORMACION GENERAL

Esquiva Monreal decisión en Plan B.- Ricardo Monreal escurrió el bulto del Plan B. Luego de recibir un crudo diagnóstico sobre las implicaciones que acarrearía la ley presidencial en materia electoral, el morenista zacatecano dijo a representantes de 84 organizaciones civiles que ya no hay nada por hacer en el Senado para frenar ese paquete. **Reforma, PP y 1**

https://testigos.intelicast.net/2023/02Febrero23/Imagenes_11022023/11022023002515nc.pdf

Va la SEP por acabar con "modelo colonialista" de la educación en México.- En su proyecto de libros para docentes, la Secretaria de Educación Pública (SEP) pedirá a profesores de primero y segundo año de primaria de todo el país romper con la educación "cerrada y colonialista" importada principalmente de Estados Unidos y Europa. **El Universal, PP y 1**

https://testigos.intelicast.net/2023/02Febrero23/Imagenes_11022023/11022023002194nc.pdf

Dejaron estudios 1.3 millones de kínder a prepa por el covid.- Durante el periodo de la pandemia de covid-19, la matrícula de educación básica disminuyó en 4.5 por ciento, es decir, en los tres ciclos escolares afectados por la emergencia sanitaria (2019-2020; 2020-2021 y 2021-2022) el número de alumnos de preescolar a bachillerato se redujo en un millón 364 mil, reveló la Comisión Nacional para la Mejora Continua de la Educación (Mejoredu), instancia creada en la actual administración federal. **La Jornada, PP y 1**

https://testigos.intelicast.net/2023/02Febrero23/Imagenes_11022023/11022023000492nc.pdf

PRESIDENCIA

AMLO reclama tareas a Banxico y Heath responde: damos estabilidad.- Es necesario que el Banco de México (Banxico) trabaje por mejorar el crecimiento económico y no solo pensar en la inflación, aseveró el presidente Andrés Manuel López Obrador. En respuesta, Jonathan Heath, subgobernador de la institución, aseguró que la mejor contribución del banco central al crecimiento económico "es mediante un ambiente de estabilidad de precios". Durante su conferencia mañanera, que ayer tuvo lugar en Zapopan, Jalisco, el mandatario aseguró que el aumento en la inflación preocupa y ocupa al gobierno mexicano, "pero no es para alarmarse". **Milenio, 1**

https://testigos.intelicast.net/2023/02Febrero23/Imagenes_11022023/11022023000608nc.pdf





PARTIDOS POLÍTICOS/ORGANIZACIONES

IEEM realiza simulacro de captación de apoyo en aplicación móvil uue usan 5 aspirantes a una candidatura independiente.- El Instituto Electoral del Estado de México (IEEM) solicitó al INE, a través de la Dirección Ejecutiva del Registro Federal de Electores (DERFE), la generación de un demo de la aplicación móvil utilizada para captar el apoyo de la ciudadanía, que es la misma que los aspirantes a una candidatura independiente utilizan para realizar dicha actividad. El objetivo del simulacro es conocer el funcionamiento de la plataforma así como recolectar Información relevante para mejorar las capacitaciones y la asesoría que brinda la Dirección de Partidos Políticos (DPP) a quienes cuenten con la calidad de aspirante en la Elección de Gubernatura 2023. **La Tribuna, 1**

https://testigos.intelicast.net/2023/02Febrero23/Imagenes_11022023/11022023000199nc.pdf

